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15．自由意見 

有効回答数1,355件のうち、記述があったのは654件で、テーマごとに分類して集計した結果、

意見の延べ件数は1,000件となった。分類した結果は以下のとおりである。（主な意見を掲載） 

 

１ ともに支え合う福祉社会の実現について 118件 

a 子育て支援 70件 

 ・待機児童の数を減らしてほしい。 

・子どもの医療費の助成について、所得制限をなくしてほしい。 

・貧困家庭の子どもについて調査し、子ども食堂を増やすなど、対応出来る事を考えてほしい。 

・子育て支援策を所得にかかわらず、全ての世帯が利用できるようにしてほしい。 

・公立・私立共に、保育時間を延長してほしい。 

・保育園以外に安心して子どもを預けられる施設があればよい。 

・第２子の保育園料を無料とまではいかなくても、第１子が就学しても半額にするなどの対応をしてほしい。 

b 高齢者福祉 38件 

 ・一人になった時に、安心して入居できる老人ホームが増えてほしい。 

・後期高齢者の保険料が高い。 

・老後の生活において、健康面や、自動車以外の交通手段の確保について不安を感じる。 

c 障がい者福祉 10件 

 ・障がい児でも通園・通学しやすい学校園にしてほしい。 

２ 健康づくりや地域医療の充実について 31件 

a 健康づくり活動の支援 13件 

 ・健康増進教育を小学生から高齢者まで、幅広く行ってもらいたい。 

b 地域医療体制 18件 

 ・紹介状がなくても、受診できる総合病院があればよい。 

・夜間の急病体制を充実させてほしい。 

３ 市民生活の安全・安定の確保について 91件 

a 防犯・交通安全対策 71件 

 ・治安や交通マナーが悪い印象がある。 

・街灯が少ないので、夜は暗く、危険に感じる。 

・事件や不審者情報が多いので、パトロールや防犯カメラ、街灯を増やしてほしい。 

・大型車両を含め、交通量の多い道が小・中学校の通学路になっている。子ども達の安全確保のためにも、

登下校時の通行の制限などを検討してほしい。 

・自転車の交通マナーの向上を図ってほしい。 

・空き家対策に力を入れてほしい。 

b 地域の防災体制 20件 

 ・自然災害の増加に向けて、加古川の治水対策や、沿岸部の高潮対策をしてほしい。 

・地震、台風に対して、市と町内会・自治会の連携を密にしてもらいたい。 
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４ 学校教育の充実について 32件 

a 学習環境の整備 29件 

 ・学習環境（給食、エアコン、トイレ、ＩＣＴなど）を充実させてほしい。 

・北部地域の小規模学校への対応を検討してほしい。 

b 特別支援教育 3件 

 ・知的障害のある子どもが働く場を探す、合同面接会などを行ってほしい。 

５ 地域における教育・学習環境の整備について 6件 

a 生涯学習の機会や学習環境 6件 

 ・働く職場以外の交流の機会がほしい。 

６ スポーツや文化・芸術の振興について 25件 

a スポーツ・レクリエーション活動、文化・芸術の機会提供 25件 

 ・文化的な場所や催しが少なく、市民レベルの催しが多いため、子どものころから本物の芸術などに触れる

ことが難しいように感じる。 

・加古川マラソンを、県外、市外から参加する人がもっと加古川のまちを楽しめたり、味わったりできるよ

うな大会にしてほしい。 

７ 地球環境と地球の環境の保全について 35件 

a 自然環境の保全 15件 

 ・駅近くの道路の植栽が、伸びていたりゴミが捨ててあったりして、見苦しいことがあるのでよく手入れし

てほしい。 

b 大気や水質・騒音等の環境対策 20件 

 ・ゴミがたくさん落ちており、川が汚い印象がある。 

・工場からの異臭や粉じんに悩まされている。 

８ 資源の循環と環境美化の推進について 45件 

a ごみの処理・不用品のリサイクルの推進 24件 

 ・粗大ゴミの不法投棄が気になるので、粗大ゴミの取扱いについて対策をしてほしい。 

・分別回収が実施されているが、回収出来ない物が、ゴミステーションに残されている。啓発を図ってほし

い。 

b ポイ捨てやペットのふん害防止 13件 

 ・ポイ捨てをしている人がいる。 

・河川敷や公園に、ポイ捨てされたごみや空き缶が多い。 

・のら猫のふん害に悩まされているため、対策をしてほしい。 

c 上下水道の整備 8件 

 ・加古川市内全域に下水道を整備してほしい。 

９ 農業・水産業について 9件 

a 農業の振興 9件 

 ・田畑の売買に関する規制を緩和してほしい。 

・放棄田への対策を進めてほしい。 
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10 工業・地場産業の振興について 11件 

a 産業の活性化 7件 

 ・加古川市内でもっと企業誘致などを行ってほしい。 

b 地場産業の活性化 4件 

 ・加古川市の資源や農産物等を生かしたイベントを開催してほしい。 

11 商業・観光の振興について 47件 

a 商業の活性化 28件 

 ・商店街の活性化もしくは、再開発が必要だと思う。 

・昔の商店街で年末にあった「せいもんばらい」のような、大勢の老若男女を呼び寄せる企画をしてほしい。 

b 観光資源の有効活用・観光事業の活性化 19件 

 ・加古川市に観光客を呼び込む、魅力ある施設やレジャーセンター等がないので何かがほしい。 

12 機能的・効率的なまちの形成について 215件 

a 都市基盤の整備 47件 

 ・ウェルネスパークと加古川図書館の駐車場が利用しづらい。 

・じけまち、ベルデモール、ヤマトヤシキ、サンライズビル等、加古川駅南側の発展をしてほしい。 

・市営のスポーツ施設を利便性が高い所につくってほしい。 

b 幹線道路の整備 64件 

 ・主要道路（加古川橋、池尻橋、上荘橋など）の通勤時間帯の渋滞を解消してほしい。 

・道路がせまく、交通の便も悪い点を改善してほしい。 

・加古川バイパスでの渋滞が多く、事故が多い。 

・地域によっては全体的に道路がせまいため、今後大災害の時心配 

c 公共交通 104件 

 ・交通機関などが不便で車がないと暮らせない。 

・駅や病院までのバス利用をネット予約できたらいい。 

・かこバスの路線を拡大してほしい。 

・ＪＲ（加古川）と山電（高砂）（尾上の松）間のシャトルバスがあれば、一方の電車の運休時などに便利

である。 

・後期高齢者にタクシーの割引チケットを配付してほしい。 

・かこバス、土・日・祝のバスについて、朝晩の本数を増やしてほしい。 

・高齢者のバスの運賃の割引制度などがあればよい。 

・交通の便が悪いので、市内のどこに住んでいてもバス等が利用出来るよう考えてほしい。 

13 安全・快適な暮らしの基盤の整備について 81件 

a 地域内道路の整備 46件 

 ・歩道のない道路があり危険なので、歩道を整備してほしい。 

・自転車の移動が多いので道路の補修、歩道の段差の点検をしてほしい。 

・通学路がせまい所が多く、見通しが悪い歩道もあり、子どもを連れて歩くのが大変である。 

・道路を整備して、歩道、自転車道、車道に分けてほしい。 

b 公園・緑地や水辺の整備 35件 

 ・子どもが自由に遊べるスペースがあるような大きめの公園を増やしてほしい。 

・遊具を更新してほしい。 

・日岡山公園の桜の木の栄養不足が気になるので対策をお願いしたい。 
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14 まちづくりの進め方について 162件 

a まちの全体像 73件 

 ・高齢者にやさしいまちづくりを推進してほしい。 

・安心・安全なまちにしてほしい。 

・もっと積極的に若い人達が加古川に住みたいと思うようなまちにしてほしい。 

・楽しく活気のある、加古川市に住んでよかったと思うまちづくりに取り組んでほしい。 

・景観を大切にしたまちづくりをしてほしい。 

・老後、若い家族とコミュニケーションを取れるまちづくりを推進してほしい。 

・川（河岸）、海、山といった加古川市特有の地域資源を生かしたまちづくりを工夫してほしい。 

b 市民活動や行政との協働 15件 

 ・初心者でも参加しやすいボランティア活動をホームページ等で紹介してほしい。 

c 行政 74件 

 ・市民が加古川市に誇りと愛着を感じるようなＰＲ方法を考えてほしい。 

・税金が高いので節税して市民に還元してほしい。 

・行政と市民の距離が遠いと思う。 

・市役所の職員（市民センター含む）の対応が、あまり親切には感じられない。 

・防犯に対する意識が行政に低いと思う。 

・税金をどういう形で使用しているか見えてこない。 

15 その他 92件 

a アンケート 35件 

 ・アンケートの【参考】欄が分かりにくいため、現在進めている加古川市の具体的な取組を書いてほしい。 

・利用していない施策の満足度については、答えようがないため、選択肢に「わからない」を追加してほしい。 

・アンケートをとったことだけに満足せず、是非大いに活用してほしい。 

B その他 57件 

 ・家族や友達と遊ぶ場所がない。 

・一体感が得られるものがなく、愛着が湧かないので加古川を離れても仕方がないのかと思う。 

・住み良い街だとは思うが、誇り、愛着となると感じられない。 

・加古川市内への市外からの引っ越し等について、支援が充実してくれればうれしい。 

・中心市街地の空洞化を止める対策をしてほしい。 

延べ件数 1,000件 

 


